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本报讯 11月12日上午，在安庆港
有限公司五里庙码头，五颜六色的集装
箱码放整齐，整装待发，岸桥和龙门吊
在操作员熟练操控下，不断地伸出铁
臂，将集装箱抓起，放到大货车或船上，
一派繁忙景象。

“这里是全市目前唯一的集装箱码
头，下半年以来，汽车零配件、纸杯、水
泥等货品进出港较多。”安庆港有限公
司五里庙分公司经理韩涛告诉记者，

“值得一提的是，1-10月份，共完成集
装箱本土箱（非中转箱）吞吐量11.25
万标箱，同比增长 49.2%；10 月份，
共完成集装箱本土箱吞吐量2.02万标
箱，同比增长87.7%，单月作业量首
次突破 2 万标箱，创单月历史新高。
集装箱本土箱吞吐量大幅增长，反映了
安庆市场供需两旺。”

面对堆场拥堵、运力不足等问题，
安庆港有限公司及时启用长风作业区
二期集装箱堆场，将部分客户的重箱转
移至此，缓解堆场压力，保障集装箱正

常出运。同时，协同港航物流，加密集
装箱航班航次，加快集装箱出运速度；
派员驻点重点企业客户，及时掌握出运
信息，保障车辆无缝衔接；适时增加运
力，保证大客户运输需求。

近年来，我市紧扣长三角一体化发
展，充分发挥安庆资源优势、区位优势
和产业优势，提升口岸开放水平，优化
跨境贸易营商环境，推动多式联运发
展，高标准建设安庆江海联运枢纽，持
续提升港口发展能级，全力推进水运经
济高质量发展。

强化项目支撑方面，我市抢抓建
设港口型国家物流枢纽政策机遇，统
筹推进港口基础设施建设，持续提升
港口发展能级。安庆港中心港区大力
发展长风作业区和皖河农场作业区，
其中，长风作业区一期、二期已投入
使用，长风滚装码头正在加快推进前
期工作；皖河农场作业区的皖河新港
一期完成水工交工验收，争取年内开
港试运行，明年年底完成口岸开放验

收。宿松港区公用码头加快建设，计
划年底前投入使用，该码头的建成将
改写宿松县无公用专业化框架码头的
历史，满足宿松经开区特别是临江产
业园产业发展的需求；安庆石化综合
码头提质改造工程竣工验收……随着
数个港口重点项目的实施，安庆港口
功能布局基本完成。1-10月份，全市
共完成水运项目投资1.82亿元，占年
度计划98.52%。

拓展联运线路方面，我市与上海
国际港务集团签订合作框架协议，开
展港口运营、物流运输技术合作；积
极对接合肥、蚌埠、巢湖等沿线港
口，推动长风港成为江淮运河与长江
间的中转“枢纽”；开通“安庆至宁波
舟山港”铁海联运班列，为安庆及皖
西南区域出口企业提供绿色、快捷、

便利的物流新通道。目前，安庆港可
上通重庆、下达上海等主要内河港
口。1-10 月，完成集装箱 17.18 万标
箱，同比增长12.1%；完成铁水联运集
装箱2261标箱，同比增长149%。

提升服务功能方面，我市推进高频
政务服务事项“跨省通办”、电子证照跨
部门互通互认及长三角船检机构互
认。依托“安庆港多式联运”“大丝路多
式联运”两个示范工程创建项目，建设
多式联运供应链信息平台，积极推进

“一单制”“一箱制”运行模式。目前，大
丝路项目冷链交易中心已建成，信息化
系统“冷仓通”上线试运营。1-10月，安
庆港完成货物吞吐量 1843万吨，同比
增长4%。

（全媒体记者 白萍 通讯员 储
冬冬 陈苗）

强化项目支撑 拓展联运线路

安庆多点发力激活新质“水动力”
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新华社武汉 11 月 14 日电 （记者
李鹏翔 龚联康）随着一辆粉色车身
的岚图知音汽车缓缓驶出生产线，10
家新能源车企新车下线的视频同步播
放……14日上午，2024年中国新能源
汽车1000万辆达成活动在湖北武汉举
行。这是中国新能源汽车产量首次突
破年度1000万辆。

活动现场，中国一汽、东风汽
车、奇瑞汽车、比亚迪、理想等多家
车企的负责人和员工代表齐聚一堂，
共同见证这一时刻。

工业和信息化部副部长辛国斌表
示，从2009年的“十城千辆”规模推
广起步，到 2018 年年产销量过百万
辆，中国新能源汽车用了近 10 年时
间；再到2022年的年产销量超过500
万辆，用了约4年时间；进一步到今
年产量首次突破年度1000万辆，仅用
了约2年时间。

中国汽车工业协会常务副会长兼
秘书长付炳锋说，新的突破是我国从
汽车大国迈向汽车强国走出的坚实一
步，标志着我国新能源汽车产业迎来

高质量发展新阶段。
来自中国汽车工业协会的数据

显示，2023 年，中国新能源汽车产
销量占全球比重超过60%；2024年 1
至 10月，产销量分别完成977.9万辆
和 975 万辆，同比分别增长 33%和
33.9%。

近年来，中国新能源汽车持续领
跑全球，引领着全球汽车产业的转型
发展浪潮。据中国汽车工业协会统
计，从2015年开始，中国新能源汽车
产销量连续9年位居全球第一。

中国新能源汽车首破年度1000万辆

本报讯 11月14日上午，安庆市庆
祝全国人民代表大会成立70周年大会
召开。市委书记张祥安出席并讲话。
市长张君毅主持会议。市人大常委会
主任周东明，市政协主席章松，市委常
委、市人大常委会、市政府、市政协负责
同志出席会议。

张祥安在讲话中指出，习近平总书
记在庆祝全国人民代表大会成立70周
年大会上发表重要讲话，全面回顾党
领导人民建立和完善人民代表大会制
度的光辉历程，对在新的历史起点上
坚持好、完善好、运行好人民代表大
会制度作出全面部署，为我们做好新
时代人大工作提供了根本遵循。我们
要站在坚定拥护“两个确立”、坚决做
到“两个维护”的高度，深入学习领
会，坚决贯彻落实。

张祥安指出，和全国一样，人民代
表大会制度在安庆走过了70年波澜壮
阔的岁月。70年来，全市各级人大及
其常委会认真履行宪法法律赋予的职
责，政治立场坚定坚决、服务大局有为
有效、民主实践用心用情、自身建设从

严从实，各项工作取得了新进展新成
效。新征程上，我们要深学细悟习近平
总书记关于坚持和完善人民代表大会
制度的重要思想和考察安徽重要讲话
精神，深入贯彻落实总书记在庆祝全国
人民代表大会成立70周年大会上的重
要讲话精神，坚持好、完善好、运行好人
民代表大会制度，为奋力谱写中国式现

代化安庆篇章提供坚实制度保障。
张祥安强调，要推动宪法全面贯彻

实施，不断增强宪法意识、强化备案审
查、加强宪法宣传，坚决维护宪法权
威。要扎实推进地方立法，把立法决
策同改革发展决策更好地结合起来，
提高立法质量、健全立法机制、坚持
立法为民，以良法促发展保善治。要

持续增强监督实效，按照正确监督、
有效监督、依法监督的要求，督促

“一府一委两院”改进工作，推动党中
央决策部署和省委工作要求落实到
位。全市各级人大代表要坚持以人民
为中心，充分发挥代表作用，深入了解
民情民意，及时反映群众诉求，当好党
委政府联系人民群众的桥梁。

张祥安强调，各级党委要加强对人
大工作的全面领导，支持人大及其常委
会依法行使职权、开展工作；各级人大
及其常委会要始终坚持党的领导，切实
加强人大机关的政治建设、思想建设、
组织建设、作风建设、纪律建设，不断提
高新时代新征程人大工作质量和水平；

“一府一委两院”要自觉接受人大监督，
营造有利于人大依法履职的良好环境。

市委常委、副市长吕栋，市中级人
民法院院长洪学农，市人大法制委员会
副主任委员潘结标，桐城市人大常委会
主任江学潮，潜山市源潭镇人大主席葛
春节及市人大代表、安徽泓冠光电董事
长方成应分别发言。

（全媒体记者 江月）

张祥安在安庆市庆祝全国人民代表大会成立70周年大会上强调

坚持好完善好运行好人民代表大会制度
为奋力谱写中国式现代化安庆篇章提供坚实制度保障

张君毅主持 周东明章松出席

● 推动宪法全面贯彻实施，不断增强宪法意识、强化
备案审查、加强宪法宣传，坚决维护宪法权威

● 扎实推进地方立法，把立法决策同改革发展决策更
好地结合起来，提高立法质量、健全立法机制、坚持立
法为民，以良法促发展保善治

● 持续增强监督实效，督促“一府一委两院”改进工
作，推动党中央决策部署和省委工作要求落实到位

● 各级人大代表要坚持以人民为中心，充分发挥代表
作用，深入了解民情民意，及时反映群众诉求，当好党
委政府联系人民群众的桥梁

本报讯 11 月 14 日，市人大常
委会召开庆祝全国人民代表大会成
立70周年理论研讨会，市人大常委
会主任周东明出席并讲话，市人大
常委会党组副书记刘克胜主持会
议，市人大常委会领导班子成员程
志翔、朱菊云、姜奎堂、叶林霞、
齐申勇出席。

会议传达学习了习近平总书记
在庆祝全国人民代表大会成立70周
年大会上的重要讲话和考察安徽重
要讲话精神，传达学习了省、市庆祝
全国人民代表大会成立70周年大会
精神。回顾总结了人民代表大会制
度在安庆的实践历程。

周东明指出，做好新时代地方人
大工作必须深入学习贯彻习近平总
书记关于坚持和完善人民代表大会
制度的重要思想，深入践行全过程
人民民主重大理念，积极运用七十
年我市民主法治建设的宝贵经验和
制度成果，守正创新，依法履职，
更好把人民代表大会制度优势转化
为治理效能和发展胜势。要汲取历
史力量、扛起时代担当，坚持好、完
善好、运行好人民代表大会制度，积
极践行全过程人民民主，不断开创新
时代安庆人大工作新局面。

（全媒体记者 卢向波 通讯
员 曹一鸣）

周东明在市人大常委会庆祝全国人民代表
大会成立70周年理论研讨会上要求

守正创新 依法履职
把制度优势转化为治理效能和发展胜势

五 里 庙 码
头 集 装 箱 装 卸
繁忙有序。

全媒体记者
白萍 摄

当下，在整治形式主义为基层减
负中，基层单位大门前林林总总目不
暇接的牌子不见了；曾几何时，一块
牌子代表着上级部门布置的一项工
作，挂一块牌子意在表明这项工作基
层重视了，有了机构和方案，算是工
作的落实和留痕。如今，这些牌子虽
然不见了，但长此以往形成的形式主
义给基层增加额外负担的老毛病是
不是断根了？从一定程度上讲，“摘
牌”只是“物理减负”，远远不够。

“企者不立，跨者不行。”为基层
减负松绑，旨在增能加持。所以，解
决问题还是要从机制上入手，以彻底
杜绝形式主义官僚主义作派，促进基
层提升工作质效，服务高质量发展
主题。从实际情况看，基层人手有
限，主要精力要放在基础性日常性
工作上。过去，一些基层单位，对
于上面下来的很多事情往往疲于应

付，以至于挂个牌子敷衍了事，“形
式主义来，形式主义去”，做的是无
用功。说“物理减负”远远不够是
因为牌子不挂了，但形式主义的顽
疾仍会时不时发作。现在，一些地
方从机制上入手，如“减证明、减
系统、减考核、减挂牌”，这也远远
不够，我们应更多地考虑怎么去设
身处地用好资源，为基层解决实际
难题，以有用功助力基层工作。为
此，以深化改革为先导，把“官大
一级”“高人一等”的管理、指导观念
转变到为基层“服务”上来，并建立有
效机制，才是根治形式主义官僚主义
为基层减负的长治之道。

“物理减负”远远不够
裴家恩

本报讯 11 月 14 日，菲律宾中
国商会总会会长侯世练率队来宜考
察。市政协主席章松出席招商推介
活动。

在招商推介活动上，侯世练在
致辞中说，安庆历史悠久、人文底
蕴深厚，一直以来都是中国经济和
文化的重要组成部分。如今，安庆
不仅在城市建设、产业发展上取得
了巨大成就，也在创新与开放合作
方面展现出了强大潜力，正一步步
走向国际化，为全球华侨华人提供
了更多的合作机会。菲律宾中国商

会始终致力于推动中菲两国在经
济、文化和教育等各方面的交流与
合作。此次来安庆，希望通过深度
考察，增进对家乡的了解，探索双
方在高新技术、文化旅游、农产品
加工等领域的合作，推动更多在菲
华企回到家乡，推动更多安庆企业
走向菲律宾市场。

菲律宾中国商会一行先后深入
中国华侨国际文化交流基地六尺
巷、迎江区长风乡花溪谷项目、迎
江经开区高科技企业等地参观考察。

（全媒体记者 白萍）

菲律宾中国商会来宜考察
章松出席

本报讯 经公众推荐、专家评议
和社会公示，10月份“安庆好人”名单
出炉，高桂青等10人榜上有名。

桐城市范岗镇棋盘岭村村民高
桂青，20余年如一日照顾癫痫病儿子
和生病公婆，用实际行动诠释爱的相
依相守；怀宁县清河乡龙泉村小圩组
村民李转红，照顾残疾姐姐三十年，
不离不弃诠释孝悌真义；太湖县江塘
乡白云村村民汪桂平，危急时刻奋不
顾身，三次下水智救落水者；宜秀区
杨桥镇螺山村村民孙芳芳，15年不离

不弃，用勤劳的双手撑起飘摇的家；
安庆经开区菱北办事处晶海社区居
民吴勤，多年来用心照料瘫痪在床的
继父，用爱托起幸福晚年……

“安庆好人”在平凡的生活中上
演不平凡的故事，他们的事迹被广大
群众称赞。一个好人就是一面旗，一
群好人影响一座城。市文明办倡导
向好人学习，在全社会营造见贤思
齐、崇德向善的良好风尚。

（全媒体记者 雷琳琳 通讯
员 方钟欣）

10人当选10月份“安庆好人”


